



FRENTE POLÍTICOS

1. Diferencias. La Presidencia de la República inició la difusión de los mensajes sobre el Cuarto Informe de Gobierno que deberá presentar **Andrés Manuel López Obrador**, el cual rendirá el próximo 1º de septiembre. El primero de los 13 mensajes que ya fueron grabados presenta al Presidente en un salón de Palacio Nacional, donde un grupo de personas de la tercera edad se encuentra sentado en torno a una mesa. El Presidente habla acerca de los beneficios de la pensión para este grupo etario, que fue elevada a rango constitucional. "Durante los gobiernos neoliberales, las pensiones jugosas eran para los expresidentes... ahora son para todos los adultos mayores del país", dice. La meta está bien definida.

2. Cruce de caminos. **Octavio Romero**, director de Pemex, tiene ante sí una oportunidad de oro. Vendrá un cambio en la dirección corporativa de Finanzas de la petrolera, rumbo a los dos últimos años de la actual administración. La elección será determinada desde la oficina del director general y, el nuevo titular vendría de la estructura de finanzas de Pemex. Como lo primordial es consolidar sus balances presupuestales requerirá de la Secretaría de Hacienda, a cargo de **Rogelio Ramírez de la O**. Se cruzan los caminos: ha sido el mejor año de recaudación fiscal, así que, saneadas las finanzas, queda regresar a los mercados financieros y atraer nuevas inversiones, en especial, en el área de refinación. ¡Está hecho!

3. Disparejos. "La unidad de nuestro movimiento está por encima de todo. Ni el proceso de *corcholatas* ni ninguna otra cuestión puede poner en duda la unidad. Tenemos la responsabilidad de que por encima de todo está la transformación, está el pueblo de México", destacó **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la CDMX. Desde su calidad de aspirante a candidata de Morena para la elección presidencial, llamó a la unidad entre los morenistas, pues, dijo, los funcionarios de la 4T tienen la encomienda de elevar la popularidad del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, a 85 puntos, rumbo al 2024. Hay quienes, como ella, logran las metas, pero un puñado de funcionarios echa todo a perder. Saben sus nombres.

4. El unificador. Durante el encuentro con la militancia priista de Hidalgo, el gobernador **Omar Fayad** exhortó a sus compañeros de partido a conformar un bloque opositor crítico, pero serio y responsable. Ante sectores, organizaciones, comités municipales, síndicos, regidores, diputados locales y federales, todos priistas, **Fayad** aseguró que la base del partido ha cumplido con su responsabilidad histórica y social. "Nadie podrá quitarle al PRI el papel protagonista en la transición democrática que ha vivido México y que vive Hidalgo, nadie; por eso tenemos que reconocer que en la democracia se gana y se pierde", señaló. Si el *reloj biológico* de la política no falla, ya les toca a los del tricolor. ¿Están listos?

5. Nahual. **Gerardo Fernández Noroña**, diputado del PT, no deja la ridiculez en casa. Llevó a la sesión de la Comisión Permanente dos figuras de peluche, una de un león y otra de un chango, incluso subió con ellas a la tribuna del Senado. Los dos muñecos aluden a la polémica que ha sostenido con la senadora panista **Lilly Téllez**, quien lo ha llamado *Changoleón* en alusión a una persona en situación de calle que adquirió fama, después de ser presentada en un programa de televisión. "Mis nahuales, el chango y el león, me los regaló mi sobrina **María** en Monterrey hace unos días", dijo **Fernández Noroña**. Los nahuales en México, son parte de la mitología y él es sólo un remedo de chamán y de político. Va en picada.